

Nombre de la alumna: Yaquelin Vázquez Álvarez.

Nombre de la profesora: Sandy Molina

Materia: Psicología evolutiva.

Licenciatura: Trabajo social y gestión comunitaria.

## ENSAYO

## PRINCIPIO DE CRECIMIENTO Y DESARROLLO

El crecimiento y desarrollo de un niño constituyen dos conjuntos de signos de gran utilidad para determinar el estado de salud de los pacientes en edad pediátrica. Sólo a través de observaciones y mediciones repetidas con intervalos regulares de tipo y graficadas en curvas estandarizadas puede evaluarse el crecimiento. El desarrollo es la adquisición de funciones con aumento de la complejidad bioquímica y fisiológica a través del tiempo. El crecimiento significa el aumento de volumen de los elementos constitutivos de la personalidad, especialmente en su aspecto físico, la adición de algunos elementos más perfeccionados dentro del esquema general de desarrollo, y la progresión físico-biológica del individuo. Hay algunas características de crecimiento que es importante señalar. En primer lugar debemos establecer que no hay un crecimiento uniforme ya que las partes del ser crecen con ritmo variado y a tiempos diferentes. Además, el ritmo de crecimiento es totalmente asincrónico y se efectúa generalmente por brotes, lo que implica una discontinuidad de este ritmo.

El crecimiento general del organismo de un niño incluye el esqueleto, los músculos, el corazón, los pulmones, el hígado, el bazo y los demás órganos internos del cuerpo, y se mide por el peso y la longitud de su cuerpo, básicamente. El crecimiento neurológico tiene relación con el aumento de tamaño del cerebro y otros órganos del sistema nervioso; y se mide por el tamaño del contorno o circunferencia de la cabeza. Desarrollarse es adquirir nuevas habilidades y aprender, mediante la experiencia, nuevos comportamientos y funciones. Si la alimentación es esencial

para el crecimiento de los tejidos, de los huesos y del cuerpo en general, el afecto

es esencial para el desarrollo emocional del niño, y el juego es definitivo para

estimular su inteligencia y sus sentidos.

La evolución experimentada por algún organismo o por alguna de sus partes y que

por supuesto da cuenta del tradicional e irrefrenable avance que experimentan los

organismos vivos a causa de la multiplicación celular que es la responsable que

aquellas estructuras especializadas alcancen el desarrollo previsto. En los seres de

tipo pluricelular el crecimiento se corresponde con el aumento en el número de

células. Este proceso culmina con la muerte del ser vivo. Y en el caso de los

organismos unicelulares la célula crecerá hasta un determinado punto en el cual la

misma se divide y da paso a un nuevo organismo. Para que cualquier ser vivo crezca

conforme deberá alimentarse y puede consistir de materia inorgánica que se

metaboliza y se reconvierte a orgánica, por caso. Para que el crecimiento celular

sea posible es importantísimo que las células asimilen los nutrientes que ingresan

al organismo en cuestión, porque la energía que los mismos proporcionan será la

que en definitivas cuentas permita la construcción de las estructuras.

Referencia:

https://www.ecured.cu/Crecimiento

https://www.definicionabc.com/ciencia/crecimiento.php